

DESARROLLO REGIONAL:

# EIVA fortalece y acelera el ecosistema de emprendimiento guiado por la innovación en la Región de Valparaíso

Desde su fundación, EIVA ha tenido un propósito claro, alineado profundamente con su acrónimo: fortalecer y acelerar el ecosistema regional de emprendimiento guiado por la innovación.



Leo Maldonado, presidente de Gulliver.

Con una estructura sólida, compuesta por un Comité Directivo Estratégico, un Comité Ejecutivo Táctico y un Equipo Operativo, EIVA (Ecosistema de emprendimiento guiado por la innovación de la Región de Valparaíso) impulsa una serie de iniciativas que buscan cumplir con este mandato.

Una estructura que se complementa con cinco subcomités: Comunicaciones, Metodología, Redes, Indicadores y Finanzas. Cada uno de ellos juega un rol clave, desde la ideación y supervisión de estrategias de comunicación hasta la elaboración de metodologías colaborativas y el control de la gestión financiera. Por otro lado, permiten a EIVA además medir su impacto, asegurando que cada iniciativa y colaboración contribuya de manera efectiva al fortalecimiento y aceleración del ecosistema de la Región de Valparaíso.



María José Escobar, presidenta de Eiva y directora general de Vinculación con el Medio UTFSM.

Uno de los pilares de EIVA es la colaboración extrema, un concepto que va más allá de la simple cooperación. En palabras de Leo Maldonado, presidente de Gulliver: "Para acelerar un ecosistema, no es productivo

obsesionarse con lo que no somos o no tenemos. Lo más efectivo es centrarse en los actores que ya lo apoyan, las iniciativas que impulsan, y cómo podemos fortalecer las sinergias entre ellos y la visión compartida. El rol del equipo promotor del ecosistema es lograr que un número cada vez mayor de actores se comprometan, y ese es precisamente el papel que desempeña la gobernanza de EIVA, y lo hace de manera extraordinaria".

La gobernanza de EIVA cuenta con programas emblemáticos, como "Protagonistas del Futuro", diseñado para identificar el talento regional y apoyar a los emprendedores de la región. Este programa, junto a la metodología MAFI (Metodología de Fortalecimiento y Aceleración de Iniciativas), han permitido multiplicar el impacto de las iniciativas colaborativas. Además, EIVA crea espacios de networking y colaboración, como los After Office, ideados para conectar a los actores clave del

ecosistema. Estos eventos no solo fortalecen las relaciones entre los participantes, sino que también potencian la capacidad de innovación y emprendimiento de la región.

Según su presidenta, María José Escobar, "El trabajo

colaborativo de EIVA busca no tan solo generar las oportunidades para que nuevos emprendimientos dinámicos, o basados en ciencia y tecnología nazcan en la región, sino que también vean en la región un espacio para el desarrollo y

escalamiento de estos."

Es así como la gobernanza EIVA siembra las bases para un futuro donde la Región de Valparaíso se consolide como un polo de innovación a nivel global, llevando su influencia al mundo.



La sólida estructura de Eiva cuenta con un Comité Directivo, un Comité Ejecutivo y un Equipo Operativo. Todos trabajan de manera estrecha y mancomunada por el desarrollo de diversos proyectos de innovación en la Región de Valparaíso.